



Leçons pour le Messager Mohammed (عليه السلام)

tirées de l'histoire de **Youssouf**

(عليه السلام)



L'histoire de Youssouf (عُصَيْلَه) est pleine de leçons et de morales pour les croyants. La sourate n° 12 du Coran qui porte le nom de Youssouf (عُصَيْلَه), a été révélé à l'époque mecquoise de la mission du Prophète Mohammed (عُصَيْلَه), à une époque de grandes difficultés pour la première communauté musulmane. En tant que tel, ce chapitre du Coran contenait de nombreuses leçons pour le Messager Mohammed (عُصَيْلَه) et ses disciples. Nous allons examiner ici certaines de ces leçons.

Les défis de la famille et de la tribu

Youssouf (عَلَيْهِ السَّلَامُ) a dû faire face à la jalousie de ses frères et à une rivalité malsaine entre eux. Cela a conduit les frères à un niveau d'inimitié et à une tentative de se débarrasser de Youssouf (عَلَيْهِ السَّلَامُ).

Leur comportement est dur, à tout point de vue, envers leurs propres frères et sœurs. Le Messager Mohammed (عَلَيْهِ السَّلَامُ) subira le même sort de la part de certains membres de sa famille proche et de sa tribu. Lorsque le Messager Mohammed (عَلَيْهِ السَّلَامُ) a commencé à prêcher publiquement l'Islam, son propre oncle, Abu Lahab, est devenu l'un de ses plus farouches opposants.

Le Messager Mohammed (عَلَيْهِ السَّلَامُ) et ses disciples ont dû faire face à toutes sortes de préjugés et d'oppressions de la part de leurs familles, de leurs proches et de leurs tribus. Certains musulmans ont été tués et torturés, d'autres ont été séparés de leurs conjoints et de leurs enfants, et d'autres encore ont été mis en faillite lorsque leurs biens ont été confisqués. Dans tout cela, ils sont restés forts dans la foi et ont enduré ce mal avec persévérance, faisant confiance à Dieu, comme Youssouf (عَلَيْهِ السَّلَامُ) l'avait fait auparavant.



Expulsion et exil

Les frères de Youssouf (عَصِّيَ اللَّهُ) ont décidé que la meilleure solution était de le laisser dans un puits, où il serait recueilli par une caravane de voyageurs et emmené dans un pays lointain. Le Messager Mohammed (عَصِّيَ اللَّهُ) et ses disciples ont également été contraints de quitter leur patrie et de s'exiler. Les niveaux de torture et d'oppression sont devenus insupportables. Le Messager Mohammed (عَصِّيَ اللَّهُ) a décidé que les musulmans devaient émigrer pour pouvoir pratiquer leur religion.

De la même manière que les frères de Youssouf (عَصِّيَ اللَّهُ) ont agi par jalousie, c'est-à-dire qu'ils voulaient l'amour de leur père Jacob au détriment de Youssouf (عَصِّيَ اللَّهُ), la tribu des Quraysh avait également des raisons mondaines pour expliquer son attitude envers le messager Mohammed (عَصِّيَ اللَّهُ). Les Quraysh craignaient pour leur pouvoir, leur richesse et leur statut. Cependant, dans les deux cas, l'expulsion n'entraîne pas la fin de Youssouf (عَصِّيَ اللَّهُ) et de Mohammed (عَصِّيَ اللَّهُ). Telle est la force de la foi et son impact.



Épreuves et difficultés

Les épreuves auxquelles Youssouf (عَلَيْهِ السَّلَامُ) est confronté ne prennent pas fin lorsque ses frères l'abandonnent dans le puits. Au contraire, elles se multiplient. Youssouf (عَلَيْهِ السَّلَامُ) a été vendu comme esclave, tenté de commettre un péché par la femme de son maître et emprisonné pendant de nombreuses années. Tout au long de ces épreuves et difficultés, la résilience de Youssouf (عَلَيْهِ السَّلَامُ) et sa confiance en Dieu l'ont aidé à surmonter ces défis. On le voit lorsqu'à la fin de son histoire, Youssouf (عَلَيْهِ السَّلَامُ) loue Dieu pour toutes ses bénédictions.

Le Messager Mohammed (صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ) a également dû faire face à de nombreuses difficultés et épreuves. Il a perdu sa première femme et la protection de son oncle Abu Talib. Il a vu plusieurs de ses proches disciples se faire tuer. Il a survécu à de nombreuses tentatives de personnes essayant de le blesser et de le tuer. Le Messager Mohammed (صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ) a lui aussi fait face à ces défis avec résilience et avec l'aide de Dieu.

Tout comme Youssouf (عَلَيْهِ السَّلَامُ), a retrouvé sa famille et a pu constater le succès de son message des années plus tard, le messager Mohammed (صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ) a connu le même sort.

De la force à la force

Youssouf (عَصْلَيْهِ اللَّهُ وَسَلَّمَ) trouve de l'aide auprès de la personne la plus inattendue et de la manière la plus inattendue. L'un de ses codétenus devient un serviteur du roi et, au moment où le roi en a besoin, il se souvient du savoir et de la sagesse de Youssouf (عَصْلَيْهِ اللَّهُ وَسَلَّمَ). Il recommande Youssouf (عَصْلَيْهِ اللَّهُ وَسَلَّمَ) au roi. De cette façon, l'innocence de Youssouf (عَصْلَيْهِ اللَّهُ وَسَلَّمَ) est déclarée, il quitte la prison et est élevé à l'un des plus hauts postes du pays.

Le Messager Mohammed (عَصْلَيْهِ اللَّهُ وَسَلَّمَ) et ses disciples ont quitté la Mecque pour trouver refuge ailleurs. Ils sont partis avec peu de richesses et, pour beaucoup d'entre eux, craignant pour leur vie et leur bien-être. Médine allait devenir leur foyer. Pourtant, ce n'était pas un signe de faiblesse, mais allait devenir la marque de leur force. Les disciples médinois allaient renforcer leurs frères migrants et, ensemble, ils allaient établir la première capitale et le premier État musulmans. Ils deviendront une force avec laquelle il faudra compter et, à partir de Médine, ils conquerront le reste de l'Arabie et répandront l'Islam dans le monde.



Un retour victorieux

Youssouf (عُصَيْفَةَ اللَّهِ) s'est réconcilié avec ses frères et a retrouvé son père et sa famille après de nombreuses années de séparation. La longue route et le chemin d'épreuves apportent finalement la victoire pour les croyants qui restent fermes dans la foi et le culte. L'histoire de Youssouf (عُصَيْفَةَ اللَّهِ) se termine par le fait qu'il possède la connaissance que Dieu lui a donnée, qu'il occupe une position d'autorité et qu'il est à nouveau avec sa famille.





Le Messager Mohammed (ﷺ) a passé 13 ans à la Mecque, et en a passé 10 autres à Médine avant sa mort. Huit ans après son séjour à Médine, les musulmans reviennent victorieux à La Mecque, la ville dont ils avaient été exilés toutes ces années auparavant. **Le messager Mohammed (ﷺ) reviendra triomphant dans sa ville natale, ses habitants deviendront musulmans et elle sera le lieu d'adoration de Dieu par le biais du pèlerinage, comme à l'époque d'Abraham.**

Ces similitudes dans les histoires des Messagers Youssouf (ﷺ) et Mohammed (ﷺ) nous montrent comment Dieu aide ceux qui restent forts dans leur croyance en Dieu, qui l'adorent même dans les moments difficiles, qui ont confiance en Lui et en Ses promesses, et qui œuvrent pour Lui plaire.



NewMuslimAcademyfr



newmuslimacademyfr



NewMuslimAcademy fr

www.newmuslimacademy.fr